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>  DONNEZ-NOUS VOTRE OPINION SUR LA PRODUCTIVITÉ 
Comparée aux autres productions de votre exploitation, diriez-vous qu’en betterave  
les gains de productivité sont :

>  PARTAGEZ VOTRE EXPÉRIENCE SUR LA PRODUCTIVITÉ
Parmi les actions suivantes, lesquelles d’après vous sont les plus « payantes » pour votre 
exploitation en termes de gains de productivité ?

>  Améliorer la qualité de semis

Je sème avec un semoir 12 rangs, ce qui permet de faire moins de passages et d’ajouter une 
meilleure levée car plus de régularité. Le travail de la terre est très important et pour moi faire un 
bon labour bien régulier est très important pour ensuite garantir la préparation d’un lit de semence 
d’aplomb.
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Le Bignon Mirabeau (45210)
15 ha de betterave
Sucrerie de Souppes

Plus faciles à obtenir

Ni plus ni moins faciles à obtenir

Moins faciles à obtenir 

Améliorer la qualité de semis

Revoir les pratiques agronomiques

Réduire les intrants

Réduire les charges fixes

Travailler en commun

Optimiser les chantiers de récoltes
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>    Travailler en commun

En tant que nouveau planteur depuis 3 ans seulement, le travail en commun représente beaucoup 
d’observation et de comparaison de points de vue, de conseils et des gain de productivité en main 
d’œuvre et en matériel.

> Optimiser les chantiers de récolte

Mes chantiers de récolte sont effectués à 2 planteurs, ce qui me permet d’économiser 150€/ha ; de 
plus ça facilite le travail car c’est moins stressant et on partage la main d’œuvre,le matériel ainsi que 
les idées.

> LES GAINS DE PRODUCTIVITÉ ET LES AVANTAGES NON FINANCIERS
Les actions que vous avez menées pour faire progresser la productivité bettera-
vière au sein de votre exploitation ont-elles eu des effets bénéfiques autres que les 
gains économiques ?

Je me suis donné un nouveau challenge personnel car j’ai re-cultivé de la betterave sur ma ferme qui 
n’en n’avait pas eu depuis 2 générations. D’apprendre sur  une nouvelle culture donc une nouvelle 
méthode m’enrichit et me pousse à vouloir m’améliorer chaque année, d’ailleurs l’année dernière 
j’étais plutôt fier d’être dans les meilleurs en tonnage, dans ma sucrerie. J’aime l’idée de travailler 
«plus propre» car c’est la culture de mon assolement où je mets le moins d’azote. J’optimise ma 
ressource en eau (irrigation à partir d’une retenue collinaire) car je dois m’adapter avec une culture 
en plus.  J’améliore la structure de ma terre. Je lis plus de revues techniques car je sens que je dois 
encore progresser dans cette culture.

La 1ère année de plantation en 2013, le plus beau compliment et la satisfaction sont venus de mon 
épouse en me disant que le champs de betteraves était très beau et que mon père, décédé l’année 
d’avant, aurait été fier de moi... J’ai adoré découvrir, puis progresser, puis tirer de la satisfaction, voire 
de la joie à cultiver cette plante. Au niveau environnemental, j’aime cette culture car les besoins en 
azote sont beaucoup moins importants que les autres cultures et notamment moitié moins importants 
que le maïs et le colza. Je rentabilise mieux mon irrigation et j’apprends à mieux connaître les besoins 
de la plante. La structure de ma terre est meilleure depuis que je cultive de la betterave car je laboure 
systématiquement.

> LA PLACE DE LA BETTERAVE DANS VOTRE EXPLOITATION
Occupe-t-elle une place à part ?

Typographie de la baseline 
Univers 65 Bold Oblique

2 / 2

Pourquoi ?
En tant que nouveau planteur, j’adore cette culture qui est très intéressante par sa technicité et je lui 
accorde donc une grande attention du semis à la récolte.

Oui Non

RETOUR

https://deleplanque-preference.fr/jeanlouismanceau

